
CMFS Verbale Consiglio n. 3 del 17 novembre 2022

Oggi  giovedì 17 novembre aprile 2022 alle ore 20:30 a seguito di regolare avviso di 

convocazione a firma del Presidente del 10 novembre 2022 Prot. 53, consegnato il mede-

simo giorno mediante deposito nelle caselle di posta elettronica dei consiglieri e revisori 

dagli stessi indicate e inviato al gruppo dell'applicativo condiviso di messaggeria elettro-

nica istantanea, si è riunito il Consiglio dei delegati del Consorzio di miglioramento fon-

diario di Storo. Sono presenti il Presidente Franceso Romele, il vicepresidente Antonio 

Parolari e il consigliere delegato Mirco Poletti. Sono assenti giustificati Ivano Marotto e 

Paolo Zontini. Assiste il revisore dei conti Giovanni Giovanelli. Il segretario Giovanni  

Berti verbalizza. Questo l’elenco degli argomenti iscritti all’ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente.

2. Approvazione della contabilità finale e del certificato di regolare esecuzione dei la-

vori e liquidazioni finali dei lavori di rifacimento dell’acquedotto irriguo con acqua deri-

vata dal rio Sorino.

3. Sollecito pagamento dei ruoli consorziali con costituzione legale in mora ai sensi e 

per gli effetti dell’ art. 1219 del codice civile e preavviso di ruolo coattivo.

4. Liquidazioni varie compreso rimborso all’economo.

5. Rinnovo dell’anticipazione  di  cassa  per  il  prossimo esercizio  finanziario  relativo 

all’anno solare 2023.

6. Relazione del presidente sullo stato dell’arte della concessione a derivare fino a un 

massimo di 200 l/s di acqua per irrigare circa 400 ettari di campagna storese.

7. Varie ed eventuali a carattere informale e non deliberativo.

Il  Presidente constatata la validità della seduta per la presenza della maggioranza dei  

consiglieri  apre  i  lavori  invitando i  presenti  a  discutere  e  deliberare  sugli  argomenti 

all’odg.

1. Approvazione del verbale della seduta precedente.  Come di prassi il verbale viene 

pubblicato all’albo telematico il giorno dopo la seduta e ai consiglieri viene inviata noti -

zia con il collegamento ipertestuale tramite messaggio al gruppo condiviso di messagge-

ria elettronica istantanea per consentire lo scarico e la lettura con comodo tanto che ora  

viene dato per letto e poiché nessuno prende la parola il verbale della seduta precedente è 

approvato all’unanimità di voti palesi.

2. Approvazione della contabilità finale e del certificato di regolare esecuzione dei la-

vori e liquidazioni finali dei lavori di rifacimento dell’acquedotto irriguo con acqua deri-

vata dal rio Sorino. In data 4 novembre 2022 tramite posta elettronica protocollata il me-

desimo giorno al n. 52 lo studio tecnico incaricato della progettazione e direzione lavori 
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trasmetteva il SAL 3 pari al finale e l’intero fascicolo della contabilità finale composto  

da verbale ultimazione dei lavori, stato finale, quadro comparativo di raffronto con la va-

riante, quadro economico finale di raffronto con la variante e certificato di regolare ese-

cuzione dei lavori da cui risulta un residuo di saldo all’impresa di € 417,26 oltre a IVA 

con aliquota ordinaria e quindi di € 509,06. A richiesta il tecnico ha fatto perveni-

re  anche  la  fattura  dell’impresa  n.  296  dell’importo  indicato.  La  fattura 

dell’impresa n. 293 di € 20.427,46 oltre a IVA con aliquota ordinaria e quindi di 

€ 24.921,50 per il SAL 3 pervenuta contestualmente alla contabilità finale viene 

liquidata dal Presidente come i precedenti due SAL con emissione del mandato di 

pagamento. Gli acconti per le spese tecniche già liquidate superano di € 22,12 il 

tetto del 12% sui lavori e imprevisti fissato dalla Provincia nelle prescrizioni tec-

niche allegate alla lettera di concessione del contributo del 16/03/2021 prot. n. 

182604 e divenuto limite contrattuale come indicato nella lettera di incarico del 

Presidente del 14 agosto 2021 Prot. 80. Si può soprassedere alla nota di accredito 

per € 22,12 più IVA del 22% per un totale di € 26,99. I citati atti di contabilità fi-

nale sono a disposizione dei consiglieri e revisori dal giorno di convocazione del 

Consiglio sulla pagina loro riservata del  sito Internet presidiata  da credenziali 

loro note e si danno quindi per noti e letti. In aggiunta la segreteria ha elaborato e  

messo a disposizione anche un quadro di raffronto fra progetto originale e stato 

finale. Risulta che a fronte di lavori per € 69.182,62 (oneri di sicurezza compresi) al 

netto del ribasso del 23,680% su una previsione di € 89.708,94 sono stati eseguiti lavori 

per € 83.452,90 con un aumento di spesa di € 14.270,28, a cui deducendo minori spese 

fra le somme a disposizione di € 4.660,34 risulta un supero spesa netto di € 8.301,36 a 

cui si è fatto fronte utilizzando parzialmente il ribasso d’asta di € 20.526,32 e quindi con 

un economia finale di € 12.224,96. Nel dibattito che ne segue si discute dell’andamento 

dei lavori esprimendo giudizi positivi. Si deve lamentare il forte ritardo negli adempi-

menti del funzionario responsabile del Servizio agricoltura che non ha ancora disposto 

l’erogazione dell’acconto di € 84.762,59 chiesto con pec del 30 agosto 2022 prot. 45. La 

cassa presso il tesoriere oggi è in negativo di € 41.793,71. Vengono emessi mandati per il 

SAL 3 e per saldi finali di € 25.430,56 scendendo fino a € 67.224,27 sulla disponibilità di 

anticipazione di cassa fino a € 140.000,00. Si invita il Presidente di trovare il modo di 

sollecitare il versamento dell’acconto. Ciò anche in considerazione del fatto che presen-

tando a giorni la richiesta di liquidazione a saldo, si sa che questa non potrà essere presa  

in considerazione prima di eventuali prove idrauliche e queste al momento non potranno 
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essere effettuate poiché sarà necessario attendere la riapertura della stagione al 1° aprile 

per avere la disponibilità di acqua circolante nell’impianto. Al termine il Consiglio dei  

delegati all’unanimità di voti palesi approva gli atti di contabilità finale e il certificato di  

regolare esecuzione dei lavori e dispone la liquidazione a saldo all’impresa.

3. Sollecito pagamento dei ruoli consorziali con costituzione legale in mora ai sensi e 

per gli effetti dell’ art. 1219 del codice civile e preavviso di ruolo coattivo. Il Presidente 

propone il rinvio alla prossima e seduta, perché nel frattempo si riserva di contattare per  

le vie brevi i morosi invitandoli a provvedere ai pagamenti arretrati.

4. Liquidazioni varie compreso rimborso all’economo. Non risultano note di spesa o al-

tri titoli di debito che comportino provvedimenti di liquidazioni di competenza del Comi-

tato. L’economo ha depositato in atti e sulla pagina riservata ai consiglieri del sito Inter-

net la distinta delle spese sostenute nel periodo intercorrente dalla precedente liquidazio-

ne  disposta  dal  Consiglio  dei  delegati  come  risulta  al  punto  4  del  verbale  n.  4  del 

7/10/2021 fino ad aggi. La distinta è completa dei relativi buoni di economato firmati dal  

Presidente e dal Segretario completi delle relative pezze di appoggio. Il segretario, dopo 

aver riferito in merito, si assenta e ne svolge le funzioni il Consigliere Antonio Parolari. 

Il Consiglio visto e riscontrata la regolarità del tutto approva le liquidazioni proposte e dà 

discarico all’economo riconoscendo regolare la gestione contabile con votazione unani-

me palesemente espressa per alzata di mano.

5. Rinnovo dell’anticipazione  di  cassa  per  il  prossimo esercizio  finanziario  relativo 

all’anno solare 2023. Come riferito al punto 2 con l’emissione dei mandati di pagamento 

a saldo dei lavori di rifacimento dell’acquedotto Sorino, l’anticipazione di cassa accorda-

ta sull’esercizio finanziario in corso per il tetto massimo di € 140.000,00 verrà utilizzata 

nella misura di € 67.224,27 e presumibilmente l’esercizio verrà chiuso con un disavanzo 

di cassa nell’ordine di questo importo. È pertanto necessario che al prossimo 31 dicem-

bre il tesoriere possa girare il disavanzo sull’apertura dell’esercizio finanziario successi-

vo e per tale ragione entro quella data dovrà essere perfezionata la pratica di rinnovo. Il 

Consiglio dei delegati udita la relazione e concordato con quanto proposto, all’unanimità 

di voti palesemente espressi per alzata di mano autorizza il Presidente a presentare al te -

soriere Cassa rurale Adamello Giudicarie Valsabbia e Paganella domanda di rinnovo sen-

za  soluzione  di  continuità  dell’anticipazione  di  cassa  nella  misura  massima  di 

€ 140.000,00 sul prossimo esercizio finanziario relativo all’anno solare 2023.

6. Relazione del presidente sullo stato dell’arte della concessione a derivare fino a un 

massimo di 200 l/s di acqua per irrigare circa 400 ettari di campagna storese. Il CMFS ha  
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in corso presso APRIE la pratica C/3947 per la trasformazione in concessione dell’impe-

gno formale in carico al concessionario della grande derivazione a scopo idroelettrico in 

origine SEB (Società Elettrica Bresciana) poi SAC (Società Alto Chiese) e ora HDE srl a 

derivare dal rio Sorino una portata massima fino a 200 l/s per il periodo dal 1° aprile al  

30 settembre a uso irriguo come riconosciuto dal Dirigente del Servizio acque pubbliche 

della Provincia autonoma di  Trento con lettera del 21 dicembre 2009 prot.  8470/DF-

S109. Con altra lettera del 23 febbraio 2012 prot. S109/2012/112825/18.6.2 il Dirigente 

del medesimo servizio conferma che la pratica di concessione C/3947 è ancora in corso 

ma in attesa di ricevere la documentazione relativa alla definitiva individuazione di luo-

go e modalità di derivazione. Per riprendere in mano la questione il Presidente informa di 

aver contattato per via politica il Dirigente dell’APRIE il quale ha dato la disponibilità a 

istituire un tavolo a tre fra Provincia, HDE e CMF per discutere la questione e trovare un 

accordo. Il CMF ha necessità di trovare un tecnico di parte per sostenere le ragioni e gli 

interessi del CMF e l’ing. Gianfranco Giovanelli a richiesta ha dato la sua disponibilità e,  

visto che il CMF non saprebbe come reperire i fondi, si è reso disponibile a sottoscrivere  

in data 30 luglio 2022 e 3 agosto al numero 38 di protocollo un atto con il quale egli a ti -

tolo gratuito accetta e assume l’incarico di redigere la documentazione necessaria come 

richiesto da APRIE per la conclusione della pratica di concessione a derivare acqua da 

rio Sorino. E così il 5 agosto è stato possibile scrivere la lettera prot 39 all’APRIE per  

chiedere l’istituzione di un tavolo a tre come precedentemente concordato. Il 4 ottobre ci  

fu  una videoconferenza nello  studio tecnico incaricato con la  presenza del  Dirigente  

Franco Pocher, Sandro Rigotti e altri funzionari competenti. In quella sede venne valuta-

to il progetto Rosati concordato a suo tempo con i tecnici HDE per il prelievo dalla ca-

mera del pozzo piezometrico. Ma ci sarebbero molti problemi di coordinamento fra due 

soggetti diversi autorizzati a usi diversi della medesima acqua. Più opportuno sarebbe 

uno spillamento automatico e autonomo a monte del pozzo direttamente in galleria, in  

modo che ognuno dei due soggetti possa esercitare l’uso dell’acqua per lo scopo autoriz-

zato salvi accordi per la manutenzione e pulizia. Ma in quella sede venne data notizia che  

la Giunta provinciale con delibera n. 921 del 27 maggio 2022 trattando delle acque del  

bacino imbrifero del fiume Chiese ai sensi dell’art 1 bis comma 1 della legge provinciale 

4/1998 accertò la non sussistenza di prevalenti interessi pubblici ad usi diversi delle ac-

que incompatibili con quello idroelettrico oggetto della riassegnazione nella concessione 

di grande derivazione di Boazzo Cimego Storo con definizione di condizioni e limiti. E  

fra questi al punto 1 lett. b) paragrafo IV del deliberato si stabilisce che “va garantito  

l'esercizio delle utenze irrigue collettive della piana di Storo interferenti con la grande 
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derivazione idroelettrica, nella misura corrispondente alla consistenza dei singoli diritti 

già costituiti ovvero da costituirsi in esito alla procedura di cui all'art. 1 bis 1.1 della LP. 

4/1998, anche riservando ad uso irriguo collettivo nei mesi da aprile a settembre di ogni  

anno, una portata di 200 l/s, la cui fornitura potrà avvenire mediante spillamento, realiz-

zato allo scopo, dalle opere idrauliche dell'impianto di Storo”. Nel dibattito venne assicu-

rato che il diritto al prelievo ora protetto dalla citata delibera della Giunta di una portata  

di 200 l/s di acqua ad uso irriguo della piana di Storo può essere concesso anche diretta-

mente o indirettamente con prelievo dal fiume Chiese. Il 18 ottobre ci fu un secondo in-

contro nello studio tecnico incaricato per valutare le alternative praticabili per ottenere la 

concessione. Dopo approfondita discussione e ricordando ciò che venne detto nella vi-

deoconferenza, si ritiene che la questione vada posta in termini rovesciati. Non si tratta 

più di portare a conclusione l’iter concessorio per poi valutare come provvedere a irriga-

re la piana di Storo, ma al contrario si tratta di valutare e decidere fra le varie alternative 

quale sia la soluzione che si intende adottare per poi sulla base di questa chiedere il per-

fezionamento della concessione. A questo proposito si discute sull’ipotesi di prelevare  

acqua dal fiume Chiese per ricaricare la falda acquifera della piana di Storo per consenti-

re poi singoli prelievi con motopompe di un grande potenza; si valuta anche l’alternativa 

di impianti di subirrigazione o di pozzi di prelievo collegabili al fiume Chiese. Rimane il  

fatto che l’irrigazione a goccia ritenuta il metodo migliore per risparmio di acqua mal si 

concilia con coltivazioni come il granoturco nostrano di Storo molto ben affermato sul  

mercato.  Al termine di  un lungo dibattito si  propone di  convocare per il  7 dicembre 

un’assemblea presso la sede di Agri90 a cui invitare gli iscritti all’APIA e altri conferitori  

di prodotti agricoli a Agri90 secondo un elenco da chiedere a quella cooperativa. Il Con-

siglio all’unanimità approva la proposta e dà incarico al Presidente di provvedere.

7. Varie ed eventuali a carattere informale e non deliberativo. Nulla al riguardo.

Alle ore 22:30, terminata la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno, il presiden-

te chiude la seduta e sottoscrive congiuntamente al segretario che lo ha redatto il presente  

verbale in calce alle pagine dispari e qui al termine.

Il segretario Antonio Parolari per il punto 4

Questo verbale viene pubblicato all’albo telematico a far tempo dal 18 novembre 2022.

Il segretario
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